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С 1 фåâðàлÿ íà бàçå êàфåäðы óпðàâлåíèÿ è эêîíîìèêè çäðàâîîхðàíåíèÿ ÊðàñÃМУ íà-
чèíàåòñÿ îбóчåíèå íà òåìàòèчåñêîì öèêлå «Эêîíîìèêà çäðàâîîхðàíåíèÿ».

К обучению приглашаются главные врачи, заместители руководителей и врачи учреждений 
здравоохранения города Красноярска и Красноярского края, а также ординаторы и интерны всех 
специальностей.

Курс «Экономика здравоохранения» уже 10 лет проводится для экономистов и бухгалтеров 
медицинских учреждений. Необходимость преподавания этого курса главным врачам связана с 
современными требованиями к их квалификации, согласно которым руководитель медицинского 
учреждения должен быть грамотным в области организации, планирования, финансирования и 
налогообложения медицинских учреждений. 

Именно для руководителей разработан учебно-тематический план дисциплины «Экономика 
здравоохранения» на 144 часа. Обучение проходит с применением дистанционных образователь-
ных технологий на внебюджетной основе. Стоимость обучения – 7 000 рублей

НОВЫЙ КУРС 
ДЛЯ 

РУКОВОДИТЕЛЕЙ

НАШИ ИНТЕРВЬЮ

ГОД СВЕРШЕНИЙ И НАДЕЖД
На вопросы корреспондента газеты отвечает ректор Красноярского 

государственного медицинского университета им. проф.
В. Ф. Войно-Ясенецкого, профессор Иван Павлович Артюхов

– Давайте отой-
дем, Иван Павлович, 
от обычного формата 
подобных бесед и не 
станем перечислять 
всех наших достиже-
ний за минувший год 
– для этого достаточ-
но полистать годовую 
подшивку «Медика». 
Но от одного вопроса 
я все же не удержусь: 
какие три самые зна-
чимые, на ваш взгляд, 
события минувшего 
года, «которые пот-
рясли» наш универси-
тетский мир?

– Прежде всего, это 
государственное и об-
щественное признание 
нашей университетской 
науки – впервые в исто-
рии Красноярского края 
группа наших ученых под 
руководством профес-
сора Аллы Борисовны 
Салминой была удостое-
на премии Правительства 
Российской Федерации, 
что сразу же вывело наш 
регион на передовые по-
зиции в стране. Раньше 
внимание уделялось 
прикладным исследова-
ниям, а теперь акцент 
делается на фундамен-
тальные исследования, и 
мы оказались лидерами.

Да и вообще минув-
ший год – это год ста-
новления Красноярского 
биомедицинского клас-
тера из 25 якорных орга-
низаций, в котором наш 
университет играет пер-
вую скрипку. Мы вплот-
ную подошли к созданию 
Красноярской техноло-
гической платформы 
биомедицины…

– И что это значит 
для нас в практичес-
ком смысле?

– То, что университет 
развивается, и развива-
ется по восходящей. Уже 
в этом, 2012 году мы 
открываем новую специ-
альность –врача-биотех-
нолога. Этого в стране 
нет, да и в мире в таком 
узком ракурсе – тоже. Но 
мы абсолютно убежде-
ны, что именно на этом 
направлении – будущее 
медицины. Поэтому ста-
вим для себя задачу: 
начать готовить врачей 
для проведения докли-
нических и клинических 
исследований – для ско-
рейшего внедрения ре-

зультатов исследований в 
практическое здравоохра-
нение. Именно для этих це-
лей у нас сейчас строится 
Центр экспериментальных 
животных и проектируется 
Институт трансляционной 
медицины.

– И все это – в разви-
тие «группы Салминой»?

– Совершенно верно. 
Именно так и развивается 
наука в современном мире 
– все создается под чье-то 
лидерство. 
В о з ь м и т е 
наших дип-
л о м а н т о в 
правитель-
с т в е н н о й 
п р е м и и 
– все они 
п о б ы в а л и 
во многих 
с т р а н а х , 
п р е к р а с -
но владеют 
я з ы к а м и , 
я в л я ю т с я 
авторитет-
ными специалистами в 
своей области. А, значит, 
уходят в прошлое те науч-
ные школы, которые были 
раньше. Сейчас требуются 
иные подходы, иное ви-
дение мира, и мы должны 
быть к этому готовы.

А, во-вторых, у нас про-
должаются серьезные ге-
нетические исследования 
по геному человека и уп-
равление лечением и про-
филактикой заболеваний 
сердца через генетические 
факторы. Сегодня нет ни 
одного серьезного иссле-
дователя, который бы не 
работал на молекулярном 
или генетическом уровне.

Ну и, наконец, нельзя не 
упомянуть и нашу ЦНИЛ, 
где за последние годы до-
стигнуты немалые успехи 
как в изучении родствен-
ных связей и индификации 
личности, так и в судебной 
криминалистике. 

– Но не будем забывать 
при этом, Иван Павлович, 
что мы еще и образова-
тельное учреждение…

– В прошлом году 
Министерство образо-
вания РФ признало две 
наших образовательных 
программы – «Педиатрия» 
и «Лечебное дело» – как 
лучшие инновационные 
образовательные програм-
мы современной России. И 
это говорит о многом. Хотя 
бы о том, что мы выходим 
на качественно новый уро-
вень обучения студентов. 
В 2011 году, например, 

мы впервые 
провели на-
бор по тре-
тьему обра-
зовательно-
му стандар-
ту, и теперь 
наши выпус-
кники смо-
гут работать 
(при соот-
в е т с т в ую -
щем знании 
языка, ра-
зумеется) в 
любой из 52 

стран Европы – их дипло-
мы, согласно Булонскому 
соглашению, будут при-
знаны в любой из них.

– А нам это надо? 
Учитывая нехватку меди-
цинских кадров хотя бы 
в том же Красноярском 
крае?

– Вопрос, конечно, дис-
куссионный… Но если мы 
хотим быть частью едино-
го целого, если не хотим 
плестись в хвосте истори-
ческого процесса, то в ус-
ловиях глобализации нуж-
но уметь так выстраивать 
конкурентную среду, чтобы 
люди стремились в России 
работать, а не бежали бы 
из нее.

Нужно либо готовить 
своего врача, либо взять 
на работу чужого – ино-
го тут не дано… Поэтому 
в той же Франции, на-
пример, на всех мало-
престижных и малоопла-
чиваемых местах рабо-
тают арабы, в Германии 
– турки или поляки…

– Теперь к ним доба-

вятся и русские…
– Добавятся, если мы не 

займемся, наконец, обус-
тройством собственной 
страны. Таких перспектив 
развития, как в России, ни 
у кого нет, а наша главная 
задача – это учеба, повы-
шение ее качества. Мы в 
прошлом году не только 
успешно выполнили го-
сударственное задание 
по приему студентов, не-
смотря на провальную де-
мографическую ситуацию 
в регионе и в стране, но и 
впервые приняли на ком-
мерческое обучение лю-
дей больше, чем на бюд-
жетное. А наше финанси-
рование по всем источ-
никам, и тоже впервые за 
историю вуза, превысило 
миллиард рублей…

– Ну, и последнее, 
Иван Павлович: как из-
вестно, год нынешний 
– это год 70-летия на-
шего университета. Что 
ждет коллектив?

– Спокойной жизни не 
обещаю хотя бы уже пото-
му, что наступивший год 
– год високосный, а зна-
чит, в нем на один день 
больше. Но это значит 
одновременно, что мы и 
сделать сможем больше, 
раз появляется еще один 
«лишний» день. Потому 
что планы у нас дейс-
твительно грандиозные. 
Запланировано проведе-
ние всероссийских съез-
дов педиатров, терапев-
тов, хирургов… Проведем 
мы с десяток учебно-ме-
тодических конференций, 
симпозиумов. Откроется 
университетский музей. 
Заработает Центр симуля-
торов или манекенов для 
развития качества под-
готовки по практическим 
навыкам – на эти цели 
университет выделяет 34 
миллиона рублей.

Словом, это будет год не 
только наших надежд, но и 
год великих свершений.

Виталий ПЫРЬЕВ.
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И ПОМОЩНИК,
И КОРРЕСПОНДЕНТ
Â ìèíóâшåì гîäó фîðìàò âыпóñêà íàшåé гàçå-

òы ñèльíî èçìåíèлñÿ: âóçîâñêàÿ гàçåòà «Мåäèê» 
ñòàлà пîлíîöâåòíыì êðàñîчíыì èçäàíèåì.

И отдельные ее номера скорее напоминают реклам-
ный журнал, чем привычное глазу газетное издание.

Однако, что бы там ни говорили, а главным в га-
зете всегда было и остается содержание. И чтобы 
заполнить хорошим и содержательным текстом все 
40 номеров газеты (а именно столько их было вы-
пущено в прошлом году), усилий одного редактора 
недостаточно. 

Нужны помощники, и в первую очередь в студен-
ческой среде, то есть там, где и «кипит жизнь», и во 
имя которых, по словам ректора, работаем все мы.

И, слава богу, что такие помощники есть!
Их немного, но, как говорится, «мал золотник, да дорог». 
И поздравляя читающую и пишущую публику с 

Всероссийским днем прессы (13 января 1703 года, 
как известно, в нашей стране вышел первый «пет-
ровский» печатный листок), мы отмечаем, в первую 
очередь, тех, кто, не жалея своего личного времени, 
помогал выпускать газету, кто привносил в редакци-
онную жизнь свежую струю.

И приглашаем к дальнейшему сотрудничеству всех 
студентов и преподавателей вуза!

А сейчас, учитывая важность проделанной студен-
тами работы и в связи с Всероссийским днем прес-
сы, приказом ректора отмечен вклад в выпуски газе-
ты лучших студенческих внештатных авторов – они 
отмечены денежными премиями. 

Среди них:
1. Елåíà ДОРОНИНА, студентка 405-й группы пе-

диатрического факультета – 5 000 ðóблåé;
2. Мàêñèì СОЛОÂЬЕÂ, студент 607-й группы ле-

чебного факультета – 3 000 ðóблåé;
3. Лèлèò МАНУÊßН, студентка 404-й группы педи-

атрического факультета – 3 000 ðóблåé;
4. Елåíà ПОПЛАÂСÊАß, студентка 5-го курса ле-

чебного факультета – 1 500 ðóблåé;
5. Иðèíà БАНЗАРАÊЦАЕÂА, студентка 606-й груп-

пы педиатрического факультета – 1 000 ðóблåé;
6. Ольгà ПЕРЕПЕЛÊА, студентка 304-й группы 

ФФМО («Стоматология») – 1 000 ðóблåé;
7. Еêàòåðèíà ПОПОÂА, студентка 616-й группы 

лечебного факультета – 1 000 ðóблåé;
Кроме того, редакция «Медика» выражает искрен-

нюю признательность и благодарность студентам, 
обучающимся на коммерческой основе и тоже ак-
тивно участвовавшим в выпусках газеты. 

Таким, как:
1. Нèêîлàю РЫБАЛÊО, студенту 210-й группы 

ФФМО («Лечебное дело»).
2. Зàìèíå ÃУСЕЙНОÂОЙ, студентке 215-й группы 

ФФМО («Лечебное дело»).
3. Люäìèлå БАЖАН, студентке 203-й группы фа-

культета клинической психологии.
4. Âèêòîðèè БАЛЮÊИНОЙ, студентке 203-й груп-

пы факультета клинической психологии.
Всем внештатникам «Медика» крепкого здоро-

вья и новых творческих удач!
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МЕЖДУНАРОДНОЕ СОТРУДНИЧЕСТВО

ОНИ К НАМ,  А МЫ К НИМ…
Â ðàìêàх ìåжäóíàðîäíîгî ñîòðóäíè-

чåñòâà íàшåгî óíèâåðñèòåòà ñ ÿпîíñêè-
ìè пàðòíåðàìè â îблàñòè íàóчíîé è îб-
ðàçîâàòåльíîé пðîгðàìì пî ìèêðîбèî-
лîгèè â íîÿбðå ê íàì пðèбыл äîêòîðàíò 
êàфåäðы бàêòåðèîлîгèè Мåäèöèíñêîé 
шêîлы г. Нèèгàòà ß. Иâàî.

Предыдущий визит 
Я. Ивао в Красноярск 
был два года назад, и 
продолжался с декабря 
2009-го по май 2010-го 
гг. Его целью была пос-
ледипломная подготов-
ка – совместные науч-
ные исследования пос-
вящались изучению мо-
лекулярно-генетических 
особенностей MRSA и 
их роли в инфекционной 
патологии на современ-
ном этапе.

Данная работа явля-
ется одним из научных 
направлений междуна-
родной деятельности 
нашего университета, 
выполняемого в рамках 
Российско-Японского 
научного Центра мик-
робиологии, эпидемио-
логии и инфекционных 
заболеваний (РЯЦ).

Российско-Японский 
научный Центр микро-
биологии, эпидемио-
логии и инфекционных 
заболеваний ГБОУ ВПО 
КрасГМУ им. проф. В. Ф. 
Войно-Ясенецкого) был 
открыт в феврале 2010 
года. Его созданию 
предшествовали дли-
тельные научные кон-
такты с медицинскими 
школами Университетов 
г. Канадзава и г. Ниигата 
(Япония), которые вклю-
чали совместные на-
учные проекты, обмен 
визит-профессорами, 
студенческий обмен. 

Целью создания 
Центра является осу-
ществление фундамен-
тальных и прикладных 
исследований в об-
ласти микробиологии, 
эпидемиологии инфек-
ционных заболеваний; 
разработка и внедрение 
новых технологий диа-
гностики и коррекции 
патологических состо-
яний инфекционного 
генеза. Это позволяет 
совершенствовать ме-
дицинскую подготовку 
студентов и последип-
ломную подготовку ас-

пирантов, клинических 
ординаторов, врачей-бак-
териологов и инфекцио-
нистов и сотрудников на-
шего университета. 

Деятельность Центра 
ориентирована на реа-
лизацию следующих на-
правлений:

• Изучение механизмов 
формирования резистен-
тности к антимикробным 
химиопрепаратам и фак-
торов патогенности мик-
роорганизмов, играющих 
ведущую роль в инфекци-
онной патологии человека.

• Разработка новых экс-
пресс-методов диагности-
ки инфекционных заболе-
ваний и внедрения в прак-
тическую медицину.

• Участие в подготовке 
студентов, аспирантов, 
клинических ординаторов, 
врачей-бактериологов и 
инфекционистов в облас-
ти компетенции Центра.

Для реализации постав-
ленных задач состоялись 
научные командировки 
сотрудников кафедр мик-
робиологии, инфекцион-
ных болезней с курсом 
ПО, детских инфекцион-
ных болезней, туберкуле-
за, целью которых было 
не только обменяться 
опытом, ознакомиться с 
новыми технологиями и 
возможностью внедрения 
их в практическую де-
ятельность нашего уни-
верситета. Одним из ре-
зультатов является изуче-
ние генетических особен-
ностей нозокомиальных и 
внебольничных штаммов 
MRSA, циркулирующих на 
территории Красноярска 
и Красноярского края и 
играющих большую роль в 
развитии гнойно-воспали-
тельных заболеваний. Это 
позволяет разрабатывать 
современные методы экс-
пресс-диагностики, внед-
рять их в практическое 
здравоохранение. 

Планируется изучение 
особенностей пневмокок-
ков, микобактерий тубер-
кулеза.

Сотрудники КрасГМУ 
выступали на междуна-
родных конференциях 
в Японии с докладами, 
посвященными пробле-
мам микробиологии и 
инфекционной патоло-
гии, развитию междуна-
родного сотрудничества 
(доц. О. В. Перьянова 
– г. Ниигата, 2009 г.; 
проф. А. Б. Салмина,; 
проф. М. М. Петрова; 
проф. Г. П. Мартынова; 
проф. Е. П. Тихонова; 
доц. О. Е. Хохлова; доц. 
И. Н. Протасова; асс. 
К. В. Кандлен – г. Токио, 
г. Ниигата, 2010 г.).

С лекциями для япон-
ских студентов выступа-
ли сотрудники нашего 
университета – проф. 
А. Б. Салмина, проф. 
М. М. Петрова, доц. О. Е. 
Хохлова.

Одним из важных на-
правлений инновацион-
ной политики КрасГМУ 
является грантовая 
деятельность, в рам-
ках которой выигра-
ны международные 
гранты «Young Doctors 
Exchange Program» и 
пройдены стажировки 
доц. О. Е. Хохловой (г. 
Ниигата, 2008-2010 гг.), 
доц. И. Н. Протасовой 
(г. Ниигата, 2010 г.), 
асс. К. В. Кандлен (г. 
Ниигата, 2010 г.); гран-
ты ККФПН, ФЦП, внут-
ривузовские гранты.

Работа наших коллег 
отмечена наградами 
международного уровня: 
«Young scientist special 
award Japan-Russia 
International Workshop 
2010», г. Токио – доц. О. Е. 
Хохлова; молодых ученых 
JRIW, г. Токио, 2010 г. 
– асс. К. В. Кандлен.

Таким образом, рос-
сийско-японское со-
трудничество является 
неотъемлемой частью 
международной и ин-
новационной политики 
нашего университета, 
которая позволяет эф-
фективно развивать на-
учную и образователь-
ную деятельность.

Ольга ПЕРЬЯНОВА,
зав. кафедрой

микробиологии
им. Б. М. Зельмановича,

доцент,
Ольга ХОХЛОВА.

доцент.

ÊУДА ПОЙТИ
ЛЕЧИТЬСß?

На этот вопрос можно получить ответ
в молодежном правительстве края

Â òåчåíèå ìèíóâшåé îñåíè ìî-
лîäёжíыì пðàâèòåльñòâîì äóб-
лåðîâ Êðàñíîÿðñêîгî êðàÿ былî 
пðîâåäåíî ðåéòåíгîâàíèå ñåìè 
глàâíых àìбóлàòîðíî-пîлèêлè-
íèчåñêèх óчðåжäåíèé êðàåâîгî 
öåíòðà. Êîìèòåò пî çäðàâîîхðà-
íåíèю èññлåäîâàл ñîñòîÿíèå гî-
ðîäñêèх ìåäèöèíñêèх óчðåжäå-
íèé äлÿ äàльíåéшåé ðàçðàбîòêè 

эффåêòèâíых ìåð пî óлóчшåíèю 
äîñòóпíîñòè è êàчåñòâà àìбóлà-
òîðíî-пîлèêлèíèчåñêîé пîìîщè.

О ðåçóльòàòàх пðîâåäåííîгî èñ-
ñлåäîâàíèÿ ðàññêàçыâàåò îðäè-
íàòîð ÊðàñÃМУ è èñпîлíÿющèé 
îбÿçàííîñòè ðóêîâîäèòåлÿ êî-
ìèòåòà пî çäðàâîîхðàíåíèю ìî-
лîäåжíîгî пðàâèòåльñòâà Иâàí 
Сàфîíöåâ:

– Иван, давайте ого-
воримся сразу: какая 
же все-таки поликлини-
ка в Красноярске стала 
лучшей?

– На мой взгляд, ту ра-
боту, которую провел наш 
комитет, надо было про-
делать давно. И то, что это 
действительно, наконец, 
осуществилось, большой 
плюс для города и его жи-
телей. Когда мы подвели 
итоги, то оказалось, что 
из семи обследованных 
поликлиник именно в по-
ликлинике №12 созданы 
наиболее удобные усло-
вия для обслуживания го-
рожан. 

– А по каким критери-
ям это оценивалось?

– Сбор информации 
шел по двум направле-
ниям: социологическое 
исследование (анкетиро-
вание пациентов поли-
клиник) и эмпирическое 
(выезд на места членов 
рабочей группы для ис-
следования качества ока-
зываемых услуг по раз-
работанным критериям). 
Респондентами стали 
1683 пациента поликли-
ник Красноярска в воз-
расте от 18 до 85 лет. И 
их ответы исчислялись по 
пятибалльной шкале.

– Поликлиника-побе-
дитель очень отличает-
ся от других конкурсан-
тов?

– Да нет, я бы не ска-
зал... К каждому медицин-
скому учреждению в горо-
де есть ряд претензий. У 
одних «хромает» одно, у 
других – другое. И в нашу 
задачу входило не просто 
выявить победителя, а как 
раз выделить основные 
проблемные места в по-
ликлиниках и конкрети-
зировать жалобы. А, воз-
вращаясь к вашему воп-
росу, могу заявить, что у 
поликлиник, получивших 
меньший балл, отличия 
у победителей не такие 
уж и существенные, вез-
де есть свои недочеты и 
свои плюсы. Где-то лучше 
работает регистратура, а 
где-то – отношение вра-
чей к своим пациентам.

– По итогам проделан-
ной работы был органи-
зован «круглый» стол в 
медицинском универси-
тете. Чему он был пос-
вящен?

– «Круглый» стол прохо-
дил при участии начальни-
ка управления организации 
обязательного медицинс-
кого страхования Виталия 
Денисова, заместителя 
руководителя управления 
по медицинским вопро-
сам Надежды Протасовой; 
д.м.н., профессора кафед-
ры управления, экономи-
ки здравоохранения ИПО 
Константина Виноградова, 
а также руководителей 

поликлиник и студентов 
КрасГМУ.

Основным стало то, что 
молодежное правительс-
тво края стало интересо-
ваться организацией де-
ятельности поликлиник. А 
это, в свою очередь, под-
толкнуло руководство по-
ликлиник более предмет-
но заняться устранением 
недостатков. Совместно 
с главным управлением 
по здравоохранению края 
и руководителями амбу-
латорно-поликлинических 
учреждений мы будем 
продолжать работать над 
улучшением уровня ме-
дицинской помощи для 
жителей города и края. 
Особое внимание будет 
уделяться разработкам 
сайтов учреждений и 
своевременной информа-
ции для пациентов, кото-
рая будет размещаться 
там. 

– А какие новшества 
планируются с исполь-
зованием Интернета в 
«оздоровительных» це-
лях?

– Планируется подго-
товить полный отчет о 
проделанной работе, с 
указанием всех механиз-
мов и критериев прове-
денного исследования, 
и опубликовать его в 
Интернете, дав возмож-
ность пациентам, при-
нявшим участие в иссле-
довании, ознакомиться с 
результатами более под-
робно. А также внедрить 
возможность записи на 
прием к специалистам 
через модуль «Web-ре-
гистратура» во всех по-
ликлиниках города. 

Я считаю, что в то вре-
мя, когда Интернет ста-
новится одним из «инс-
трументов» жизни, надо 
полнее использовать его 
для того, чтобы сделать 
медицинскую помощь ка-
чественнее и доступней.

Анна АНТРОПОВА,
пресс-служба МПД.
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АВТОРИТЕТ – 
ВЫСОКИЙ!

30 íîÿбðÿ ìèíóâшåгî гîäà â çàлå Учåíîгî 
ñîâåòà ÊðàñÃМУ пðîшлà îòчåòíî-пåðåâыбîð-
íàÿ пðîфñîюçíàÿ êîíфåðåíöèÿ àäìèíèñòðà-
òèâíî- хîçÿéñòâåííîгî óпðàâлåíèÿ. 

Профсоюзная организация административно-
хозяйственного управления объединяет в своих 
рядах 12 профсоюзных групп: пять студенческих 
общежитий, четыре учебных корпуса, а также 
столовую, автотранспортный цех и инженерную 
группу.

С отчетными докладами о проделанной работе 
на конференции выступили: заместитель прорек-
тора по административно-хозяйственной рабо-
те Елена Юрьевна Кузнецова; главный инженер 
Владимир Платонович Матыскин; инженер по 
охране труда Галина Викторовна Дайняк; инже-
нер по противопожарной безопасности Людмила 
Федоровна Селезнева; заведующая общежитием 
№ 5 Елена Филипповна Буткус; заведующая об-
щежитием № 3 Вера Акимовна Алексеева.

Все они доложили собравшимся о том боль-
шом объеме работ, который был выполнен за от-
четный период, и поделились своими соображе-
ниями по устранению недостатков, имеющихся в 
коллективах.

В заключение профсоюзной конференции вы-
ступил проректор по административно- хозяйс-
твенной работе Борис Николаевич Краснопеев, 
который оценил работу профбюро на «хорошо». 
Такой она и была признана за отчетный период.

А надо сказать, что круг вопросов, решаемых 
профсоюзной организацией административно-
хозяйственного управления университета, до-
вольно обширен: тут и укрепление материаль-
но-технической базы, и создание необходимых 
условий для учебного процесса и научной рабо-
ты, и улучшение бытовых условий проживающих 
в студенческих общежитиях, санитарного состо-
яния в учебных корпусах и общежитиях, в сто-
ловой, в буфетах, и организация и проведение 
новогодних праздников для детей сотрудников и 
студентов, и многое-многое другое.

А еще и такие вопросы, как вручение подар-
ков, выделение материальной помощи, путевок 
на санаторно-курортное лечение, организация 
и проведение диспансеризации в нашем вузе, 
проведение вечеров встречи ветеранов, участие 
в спортивно-массовых мероприятиях на лыжной 
базе университета, заселение в студенческие об-
щежития, проверка паспортного режима прожи-
вающих в общежитиях, охрана труда и техники 
противопожарной безопасности и много других 
вопросов, связанных с жизнедеятельностью уни-
верситета.

Кроме того, в минувшем году профсоюзная 
организация административно-хозяйственного 
управления приняла участие в конкурсе «Лучшая 
первичная организация профсоюза КрасГМУ», 
целью которого было повышение эффектив-
ности деятельности университетских первичных 
профсоюзных организаций по защите социаль-
но-экономических прав сотрудников и студентов 
– членов профсоюза, укреплению единства, по-
вышению авторитета профсоюза. 

В итоге – второе место и денежная премия в 
размере пяти тысяч рублей.

Хочется также отметить активность в работе 
профоргов в октябре минувшего года, когда во 
всех профсоюзных группах были проведены про-
фсоюзные собрания, представлены выписки из 
протоколов по избранию профсоюзного актива и 
отчеты профоргов. О их высоком авторитете сре-
ди своих товарищей говорит хотя бы такой факт: 
из 12 профоргов сменилось только двое: в обще-
житии № 2 и учебном корпусе № 4. 

Остальные продолжают работать и исполнять 
свои обязанности.

Надежда НЕШЕТАЕВА,
председатель профбюро административно-

хозяйственного управления КрасГМУ.

ПРОФСОЮЗНАЯ ЖИЗНЬ

«ÊРУÃЛЫЙ» СТОЛ
С ОСТРЫМИ УÃЛАМИ
«Чòî íóжíî ñäåлàòь äлÿ ðàçâèòèÿ ñèñòå-

ìы çäðàâîîхðàíåíèÿ Êðàñíîÿðñêîгî êðàÿ?» 
Иìåííî íà òàêóю òåìó â пðåääâåðèè Нîâîгî 
гîäà â ÊðàñÃМУ пðîшåл «êðóглыé» ñòîл, óчàñ-
òèå â êîòîðîì пðèíÿлè êóðñàíòы öèêлà – ðó-
êîâîäèòåлè фåäåðàльíых, êðàåâых è гîðîä-
ñêèх óчðåжäåíèé çäðàâîîхðàíåíèÿ, à òàêжå 
пðåäñòàâèòåлè чåñòíîé ìåäèöèíы.

Экспертами на «круг-
лом» столе выступили ми-
нистр здравоохранения 
Красноярского края В. Н. 
Янин, руководитель уп-
равления здравоохране-
ния города Красноярска, 
представители ФМОС и 
другие.

Были обсуждены вопро-
сы перехода муниципаль-
ных учреждений здраво-
охранения в подчинение 

субъекта РФ, проблемы 
развития межрайонных 
центров в Красноярском 
крае, а также вопросы 
модернизации здравоох-
ранения.

«Круглый» стол состо-
ялся в рамках цикла про-
фессиональной перепод-
готовки по специальности 
«Организация здравоох-
ранения и общественное 
здоровье».

НА ПРАÂИЛЬНОМ
ПУТИ

13 äåêàбðÿ â íàшåì óíèâåðñèòåòå пðîшлî 
ìåðîпðèÿòèå, èìåющåå îòíîшåíèå ê бóäó-
щåìó êàжäîгî ñòóäåíòà, – «Âыбîð ñпåöèàль-
íîñòè». Оíî былî îðгàíèçîâàíî Сòóäåíчåñêèì 
ñîâåòîì ñîâìåñòíî ñ äåêàíàòîì лåчåбíîгî 
фàêóльòåòà è пðîфñîюçíыì êîìèòåòîì. 

В нем приняли участие 
студенты 4-5-х курсов, а 
также ведущие специалис-
ты в области терапии, хи-
рургии, акушерства и ги-
некологии города и края.

Чтобы стать специалис-
том своего дела, каждый 
студент проходит еще и 
последипломное образо-
вание, но зачисление в 
интернатуру или ордина-
туру выпускника произ-
водится только после за-
ключения договора с ним 
ЛПУ и утверждения его 
Министерством здраво-
охранения Красноярского 
края. 

В этом университет 
ориентируется, прежде 
всего, на запросы город-
ских и краевых учреж-

дений здравоохранения, 
где не хватает врачей по 
определенным специаль-
ностям и «необходимо 
заполнить рабочие мес-
та», как выразилась на-
чальник Центра трудоус-
тройства, ординатуры и 
интернатуры ИПО Галина 
Николаевна Казакова.

По данным анкетиро-
вания, проведенного на 
лечебном факультете, из 
100 студентов 4-го курса 
47% еще не определи-
лись с выбором, а 88% 
студентов не владеют 
информацией о будущих 
специальностях.

Именно такое положе-
ние и говорит о необхо-
димости проведения по-
добных мероприятий.

ОБСУДИЛИ
ТРУДНОСТИ

ÃРАММАТИÊИ
9 äåêàбðÿ ìèíóâшåгî гîäà â íàшåì óíè-

âåðñèòåòå пðîшлà ìåжäóíàðîäíàÿ òåлå-
êîíфåðåíöèÿ «Пðåпîäàâàíèå гðàììàòèêè 
èíîñòðàííîгî ÿçыêà â íåÿçыêîâых âóçàх 
Рîññèè è Ôðàíöèè».

Ее участниками стали преподаватели иност-
ранного языка КрасГМУ и других вузов города 
Красноярска, а также их коллеги из универси-
тетов (Университет Тулуза III – Paul Sabatier, 
Университет Бордо IV, Университет Тулуза II 
– Le Mirail, Университет г. Гавр, Университет г. 
Нант и Университет Гренобля).

Таким образом, при помощи современного 
оборудования удалось объединить более 50 
преподавателей иностранного языка шести 
городов России и Франции. 

В ходе конференции преподаватели обсу-
дили актуальность проблемы преподавания 
грамматики иностранного языка в неязыко-
вых вузах и современные пути ее решения в 
России и Франции. Основными организатора-
ми данной конференции выступили универси-
тет Поля Сабатье (Тулуза-3) и КрасГМУ.

НЕ УРОНИЛИ ЧЕСТИ
УНИÂЕРСИТЕТА
Â äåêàбðå â Сàíêò-Пåòåðбóðгå пðîшåл IV 

Мåжäóíàðîäíыé ìîлîäåжíыé ìåäèöèíñ-
êèé êîíгðåññ «Сàíêò-Пåòåðбóðгñêèå íàóч-
íыå чòåíèÿ - 2011». Â åгî ðàбîòå пðèíÿ-
лè óчàñòèå пðåäñòàâèòåлè èç 11 ðåгèîíîâ 
Рîññèéñêîé Ôåäåðàöèè è блèжíåгî çàðó-
бåжьÿ. Â òîì чèñлå, è ñòóäåíòы íàшåгî 
óíèâåðñèòåòà.

С докладом «Влияние 
морфологических фак-
торов у больных раком 
почки на уровень экс-
прессии TSPO» от име-
ни нашего вуза высту-
пил студент 610-й груп-
пы лечебного факуль-
тета Эдуард Семенов, 
получивший за него 
диплом III степени, ус-
тупив с небольшим от-
рывом аспирантам из 
СПбГМУ. 

А группа студен-
тов КрасГМУ (Илона 
Ермакова, 603-я группа 
лечебного факультета, 
Андрей Капустинский, 
603-я группа лечебного 
факультета, и Ксения 
Галац, 510-я группа ле-
чебного факультета) с 
докладом «Причинно-
следственная связь 

между клиническим 
течением нет равма-
тических внутримоз-
говых кровоизлия-
ний и особенностями 
строения централь-
ных перфорирующих 
артерий головного 
мозга» заняла пер-
вое место.

Еще одно призо-
вое место – третье 
– добавил в копилку 
нашего университета 
студент 607-й группы 
лечебного факульте-
та Максим Соловьев, 
прочитавший на бе-
регах Невы доклад 
«Перспективы внед-
рения 3d графики 
в образовательном 
процессе медицинс-
кого университета».

Молодцы!

НОÂАß СТИПЕНДИß
ИНТЕРНАМ И ОРДИНАТОРАМ
Â êàíóí íîâîгîäíèх пðàçäíèêîâ ó ìíîгîчèñлåí-

íîé àðìèè  íàшèх èíòåðíîâ è îðäèíàòîðîâ пîÿ-
âèлñÿ åщå îäèí пîâîä, чòîбы пîäíÿòь фóжåð ñ 
шàìпàíñêèì: â ñîîòâåòñòâèè ñ Пîñòàíîâлåíèåì 
Пðàâèòåльñòâà Рîññèéñêîé Ôåäåðàöèè îò 26. 10. 
2011 г.  №  870  «Об îбåñпåчåíèè гîñóäàðñòâåí-
íыìè ñòèпåíäèÿìè èíòåðíîâ è îðäèíàòîðîâ, îбó-
чàющèхñÿ çà ñчåò ñðåäñòâ фåäåðàльíîгî бюäжåòà 
â èíòåðíàòóðå è îðäèíàòóðå гîñóäàðñòâåííых âы-
ñшèх óчåбíых çàâåäåíèé, гîñóäàðñòâåííых îбðà-
çîâàòåльíых óчðåжäåíèé äîпîлíèòåльíîгî пðî-
фåññèîíàльíîгî îбðàçîâàíèÿ, гîñóäàðñòâåííых 
íàóчíых îðгàíèçàöèé» è ðåшåíèåì Учåíîгî ñîâåòà 
ÊðàñÃМУ îò 16. 11. 2011 г. ñòèпåíäèÿ èíòåðíàì è 
îðäèíàòîðàì óñòàíîâлåíà â ðàçìåðå 7640 (ñåìь 
òыñÿч шåñòьñîò ñîðîê) ðóблåé 40 êîпååê â ìåñÿö ñ 
óчåòîì ðàéîííîгî êîэффèöèåíòà ñ 01. 06. 2011 г.

Конечно, это не ахти какая прибавка к уже имею-
щемуся денежному довольствию, но все же. Такой бы 
подарок – да к каждому Новому году…
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АКЦИИТРИ ДНЯ В ТВЕРИ
Â ñåðåäèíå íîÿбðÿ äåлåгàöèÿ ÊðàñÃМУ â ñîñòàâå 

òàíöåâàльíîгî êîллåêòèâà «Funny òàêò» è íàчàльíèêà 
óпðàâлåíèÿ пî âíåóчåбíîé ðàбîòå Аðèíы Сåðгååâíы 
Мàíêåâèч пðèíÿлà óчàñòèå â ñпåöèàльíîé àêöèè 
Мåжäóíàðîäíîгî фåñòèâàлÿ èñêóññòâ ñòóäåíòîâ-ìå-
äèêîâ è ìåäèöèíñêèх ðàбîòíèêîâ «Тðè äíÿ â Тâåðè».

Это было уже не пер-
вое наше участие в 
Международном фести-
вале искусств студен-
тов-медиков и медицин-
ских работников – до 
этого нашим творческим 
коллективам рукоплес-
кали концертные залы 

Смоленска, Астрахани, 
Рязани и Самары. 

И надо сказать, что сту-
денты КрасГМУ ежегодно 
достойно представляют 
свой вуз на культурной 
арене и завоевывают 
призовые места на этом 
престижном и очень зна-

чимом для медицинских и 
фармацевтических вузов 
страны фестивале. 

Главным призом которо-
го является Кубок Совета 
ректоров медицинских и 
фармацевтических вузов 
страны.

И вот теперь – Тверь… 
Фестиваль 2012 года 

пройдет весной именно 
в этом городе, в стенах 
Тверской государственной 
медицинской академии.

А осенью Тверь прини-

мала у себя в гостях ла-
уреатов фестивалей про-
шлых лет для презентации 
предстоящего события 
горожанам, а самое глав-
ное – медикам.

На специальную акцию 
фестиваля «Три дня в 
Твери» приехали делега-
ции из десяти регионов 
нашей страны. 

И студенты Красноярс-
кого медицинского универ-
ситета – в их числе. Они ста-
ли долгожданными и всеми 

любимыми гостями, ведь 
тот фурор, который произ-
вел танцевальный коллек-
тив «Funny такт» в Самаре, 
забыть невозможно.

А атмосфера в Твери 
царила замечательная. 
Организаторами была 
подготовлена хорошая 
культурная программа с 
посещением основных 
достопримечательностей 
не только областного цен-
тра, но и старинного рус-
ского города Торжка. Так 

что поделиться своими 
впечатлениями, а также 
творческими планами и 
успехами мог каждый.

Но самым важным и 
ответственным для деле-
гации Красноярска стало 
то, что следующим после 
Тверской медицинской ака-
демии хозяином фестиваля 
станет наш, Красноярский 
государственный меди-
цинский университет. А 
это не только почетно, но 
и ответственно.

ВУЗ ЗДОРОВОГО ОБРАЗА ЖИЗНИ

ПОБЕДНЫЙ ГОД ДМИТРИЯ СИЛАЕВА
Мы óжå ñîîбщàлè î âыäàющåìñÿ ñî-

быòèè â жèçíè íàшåгî óíèâåðñèòåòà â 
ìèíóâшåì гîäó: ñòóäåíò ÊðàñÃМУ ñòàл 
чåìпèîíîì ìèðà! И эòîò èìåíèííèê 
– Дèìà Сèлàåâ!

Вот весомые этапы 
успеха нашего атлета в 
минувшем году. В марте 
на чемпионате страны 
по армрестлингу среди 
молодежи в Брянске сту-
дент КрасГМУ из 106-й 

группы ФФМО (специаль-
ность «Стоматология») 
Дмитрий Силаев занял вто-
рое призовое место в весо-
вой категории свыше 80 кг. 
Сумев победить 26 сопер-
ников и проиграв только 

чемпиону.
Через два месяца – но-

вый успех: на чемпионате 
Европы по армспорту среди 
юниоров (Кемер, Турция). 
Дмитрий Силаев уверенно 
лидирует – в упорной борь-
бе наш атлет (весовая ка-
тегория свыше 80 кг) снова 
занимает второе место на 
правой руке и третье место 
– на левой.

И вот, наконец, главное 

достижение: в декабре в 
Алма-Ате студент уже 206-й 
группы ФФМО в упорней-
шей борьбе становится 
чемпионом мира по арм-
спорту на правой руке и 
серебряным призером – на 
левой.

Гордимся и верим: новые 
победы не за горами.

Николай ГОРБУНОВ,
декан ФФМО,

профессор, д. м. н.

ПОПАЛИ
Â «ДЕСßТÊУ»
Тðåòьåгî äåêàбðÿ â íàшåì гîðîäå ñîñòîÿлîñь 

îòêðыòèå Аêàäåìèè бèàòлîíà. Цåðåìîíèÿ îòêðы-
òèÿ íîâîгî ñпîðòèâíîгî êîìплåêñà былà óñòðî-
åíà êàê пðàçäíèê: êàжäыé жåлàющèé ìîг пðè-
íÿòь óчàñòèå â êîíêóðñàх è ñîñòÿçàíèÿх, íà óлèöå 
былè îðгàíèçîâàíы пðîêàò ñпîðòèíâåíòàðÿ, гî-
ðÿчåå пèòàíèå, êàòàíèå íà âîçäóшíîì шàðå. 

К тому же в этот день для любителей спорта не 
существовало никаких запретов: все желающие 
могли заглянуть во все уголки многофункциональ-
ного спортивного комплекса – тир, оружейную ком-
нату, крытый спортивный зал, теннисный корт, во-
лейбольные и баскетбольные площадки, тренажер-
ные залы, пункты проката спортивного инвентаря, 
гостиницу, буфет и т.п.

Особое внимание было отведено открытию сов-
ременного медико-восстановительного центра, в 
котором самое активное участие приняли специа-
листы нашего университета и Сибирского клини-
ческого Центра ФМБА России. 

Сотрудники и клинические ординаторы кафедры 
физической культуры, ЛФК и спортивной медици-
ны совместно со студентами 6-го курса лечебного 
факультета в качестве гидов проводили экскурсии 
всем желающим, демонстрируя современное осна-
щение центра – инфракрасные сауны, фитобочки, 
массажную комнату, комнату гидрокинезотермоте-
рапии, ванны с гидромассажем, массажные кресла, 
фитобар, климатическую комнату и т. п. 

Для спортивных врачей, клинических ординато-
ров и студентов это будет прекрасная возможность 
проходить обучение и обретать практические навы-
ки непосредственно внутри учебно-тренировочного 
процесса спортсменов. 

Руслан ЗУКОВ,
декан лечебного факультета.

ЧЕМПИОН ÊРАß
Пðèÿòíàÿ íåîжèäàííîñòь пîðàäîâàлà любè-

òåлåé ñпîðòèâíîé ñòàòèñòèêè â êàíóí Нîâîгî 
гîäà: íà êðàåâых ñîðåâíîâàíèÿх пî êàðàòå 
ñòàðîñòà 111-é гðóппы ÔÔМО (ñпåöèàльíîñòь 
«Пåäèàòðèÿ») Ульÿíà Зàлóêàåâà ñòàлà чåìпèîí-
êîé è ñðàçó â äâóх íîìèíàöèÿх: «êàòà» (çàщèòà 
пðîòèâ óäàðà) è «êóìèòå» (ñпàððèíг-бîé).

От всей души поздрав-
ляем с таким достиже-
нием Ульяну, а также ее 
тренеров – Владимира 

Александровича Соловье-
ва и Андрея Михайловича 
Вераксу. Желаем новых 
спортивных побед!

ОЦЕНИЛИ
ПРОÔЕССИОНАЛИЗМ

НАШИХ ÂРАЧЕЙ
Êàê óжå ñîîбщàлîñь, â Êðàñíîÿðñêå пîбыâàлè 

çíàìåíèòыå ñîâåòñêèå хîêêåèñòы – îлèìпèéñ-
êèå чåìпèîíы Âÿчåñлàâ Ôåòèñîâ, Алåêñàíäð 
Êîжåâíèêîâ, Сåðгåé Мàêàðîâ, Âàлåðèé 
Êàìåíñêèé, Алåêñåé Êàñàòîíîâ, Алåêñàíäð 
ßêóшåâ è Âлàäèìèð Мышêèí.

Главная цель их визита 
– участие в благотвори-
тельном хоккейном мат-
че «Открытые сердца», 
который состоялся в 
нашем городе 30 нояб-
ря по инициативе гла-
вы МЧС России Сергея 
Шойгу, президента об-
щественной организа-

ции «Открытые сердца» 
Елены Нига и губернато-
ра Красноярского края 
Льва Кузнецова. 

Команда Сергея 
Шойгу, как мы помним, 
обыграла команду губер-
натора Льва Кузнецова 
со счетом 6:5, но, кро-
ме этого матча, звезды 

советского хоккея про-
вели в Красноярске ряд 
встреч и мастер-классов 
с участием спортивных 
врачей кафедры физи-
ческой культуры, лечеб-
ной физкультуры и спор-
тивной медицины с кур-

сом последипломного 
образования нашего 
университета. Работу 
спортивных врачей 
нашей кафедры высо-
ко оценила и отметила 
вся звездная хоккей-
ная дружина.

ЗАСЛУЖЕННАЯ
БЛАГОДАРНОСТЬ
Â êàíóí Нîâîгî гîäà â äåêàíàò ÔÔМО пðè-

шлà пðèÿòíàÿ âåñòь èç Мîñêâы: çà бîльшîé 
âêлàä â ðàçâèòèå ðîññèéñêîгî бàñêåòбîлà è çà 
ìíîгîлåòíèé äîбðîñîâåñòíыé òðóä Рîññèéñêàÿ 
Ôåäåðàöèÿ пî бàñêåòбîлó íàгðàäèлà пîчåòíыì 
äèплîìîì ñóäью Рåñпóблèêàíñêîé êàòåгîðèè, 
äîöåíòà êàфåäðы фèçèчåñêîé êóльòóðы, ЛÔÊ 
è ñпîðòèâíîé ìåäèöèíы ñ êóðñîì ПО Иâàíà 
ßêîâлåâèчà Êîñìыíèíà.

Иван Яковлевич – это 
человек-легенда нашего 
университета. За свою 
спортивную жизнь он 
воспитал не одну коман-
ду мастеров кожаного 
мяча, и его имя теперь 
неразрывно связано с 
историей таких команд, 
как «Медик», «Виктория» 
и «Шелен». В разные 

годы они отстаива-
ли честь универси-
тета, Красноярска и 
Красноярского края. 

Являясь судьей Рес-
публиканской кате-
гории, он постоянно 
судит матчи чемпио-
натов нашей страны и 
был судьей 18 между-
народных матчей.


